
¿CÓMO ES? ¿CÓMO ESTÁ? 
 
Las palabras que indican ​cómo es​ o ​cómo está​ algo, alguien o algún lugar son los ADJETIVOS. 
 

- Fuerte 
- Listo 
- Alto 
- Simpático 
- Amigable 
- Triste 
- Resistente 
- Cariñosa 
- Guapo 
- Tranquilo 

 
 

PREGUNTA PROTAGONISTA RESPUESTA 

¿Cómo es? 
 
 
¿Cómo está? 

Alguien  
 
            ADJETIVOS Algo 

Algún lugar 

 
¿Cómo es ………………...…..? ………………………….... es ……………………….. 
 
¿Cómo está ………………….? …………………………… está …………………………….. 
 
 
GRADOS DE LOS ADJETIVOS 
 
Según su uso, los adjetivos tienen 3 grados: 
 
-Positivo​: uso regular 
 
-Comparativo​: compara 2 ó más elementos 

- … tan …….. como……. (igualdad) 
- .... más …….que………. (superioridad) 
- … menos …….que ……… (inferioridad) 

 
- ​Superlativo​: el grado máximo de un adjetivo 

- … la más ………. de …………  
- ………-ísimo/a 

 
 

¿QUÉ HACE? 



 
Las palabras que suponen una ​acción ​(movimiento) son los ​VERBOS​. 
  
Los verbos se presentan en ​3 tiempos​: ¿Cuándo sucede? 
 

- Tiempo ​PASADO​: la acción ya ha sucedido 
- Tiempo ​PRESENTE​: la acción sucede en ese momento 
- Tiempo ​FUTURO​: la acción sucederá 

 
Los verbos se presentan en ​3 modos​: 
 

- Modo ​INDICATIVO​: enuncia una acción que puede pasar 
- Modo ​SUBJUNTIVO​: enuncia un deseo o anhelo 
- Modo ​IMPERATIVO​: enuncia una orden 

 
Ejemplos 3 tiempos 
 
Ejemplos 3 modos 
 
 

INDICATIVO 
(acciones reales) 

SUBJUNTIVO 
(deseos y anhelos) 

IMPERATIVO 
(órdenes) 

   

   

   

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
FORMAS NO PERSONALES  



 
Son las formas que ​no se conjugan​, que ​no tienen persona ni número​. 
 
Los verbos presentan 3 formas no personales: 
 

- INFINITIVO: da nombre al verbo. 
 
Por ejemplo: correr, saltar, reír, bailar, cocinar, dormir, cantar, soltar, repartir, etc. 
 

El infinitivo se presenta en 3 terminaciones: 
- -ar: cant​ar​, bail​ar​, jug​ar (1ª conjugación) 
- -er: corr​er​, com​er​, proteg​er​, recog​er (2ª conjugación) 
- -ir: sal​ir​, escrib​ir​, viv​ir​, constru​ir​, abr​ir​, re​ír​, produc​ir  (3ª conjugación) 

 
- GERUNDIO:  

 
Se utiliza para indicar ​acciones que están sucediendo​ en el momento en el que se 
habla. Se utiliza siempre esta estructura: 
 

- Verbo estar + gerundio (-ando, -iendo) 
 

Por ejemplo: 
Estoy jug​ando​.  
Estoy conduc​iendo​. 
Estoy aparc​ando​. 
Estoy habl​ando​. 
 

- PARTICIPIO: 
Se utiliza para indicar un ​pasado muy reciente​ (esta mañana). Se utiliza siempre esta 
estructura: 

- Verbo haber + participio (-ado, -ido). 
Por ejemplo: 
He jug​ado​. 
Hemos particip​ado​. 
Habéis com​ido​. 
 
INFINITIVO: nombre del verbo (-ar, -er, -ir) 
GERUNDIO: está pas​ando 
PARTICIPIO: ha pasa​do 
 
 
CATEGORÍA DE LAS PALABRAS + ACENTUACIÓN 



 
LOS SUSTANTIVOS 

 
Son palabras que se refieren a ​personas​, ​animales​, ​objetos​, ​lugares​, ​sentimientos​, 
emociones​, etc. 
Tienen ​género ​y ​número​. 
Género: masculino o femenino. 
Número: singular o plural. 
 
Además, pueden ser de varios tipos según su significado: 
Concretos​: son materiales (se pueden tocar) 
Abstractos​: son inmateriales (no se pueden tocar) 
 
Individuales​: se refieren a 1 elemento 
Colectivos​: se refieren a un conjunto de elementos 
 
Común​: hacen referencia a elementos que no son únicos, que hay otros iguales. 
Propio​: hace referencia a personas o lugares únicas. 
 
Contables​: son elementos que se pueden contar. 
Incontables​: son elementos que no se pueden contar. 
 
 

 Concretos Abstractos Individuales Colectivos Común Propio Contables Incontables 

Masculino         

Femenino         

Singular         

Plural         
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 


